
Consiglio, rientra Santini al posto di Tiranti
Avvicendamento sugli scranni dell’opposizione

Avvicendamento sugli scranni del Consiglio 
Comunale. Marco Tiranti, capogruppo di 
P.D.-Bene in Comune ed ex candidato sin-
daco alle amministrative del 2021, ha rasse-
gnato le dimissioni per motivi familiari. «Tor-
nare su questi banchi è stata un’emozione 
e soprattutto un grande onore: fare politica 
significa saper costruire il bene della città e 
sono sicuro che tutti voi siate ispirati da que-
sto ideale», ha scritto nella comunicazione 
letta durante la seduta del 18 ottobre formu-

lando gli auguri di buon proseguimento dei 
lavori all’assemblea. Trasversale e unanime il 
rammarico. Il sindaco Ascani ha espresso so-
lidarietà e vicinanza per le serie motivazioni 
che hanno indotto ad interrompere dopo un 
anno l’attività consiliare, riconoscendo in Ti-
ranti «estrema lealtà, disponibilità e proficua 
collaborazione a beneficio della collettività», 
doti che al di là delle posizioni ideologiche 
sono state apprezzate e condivise da tutti. 

Fisarmonica e non solo dopo una bella edizione del Premio

Alzare progressivamente l'asticella qualitativa, 
con un cartellone ricco di sperimentazioni, 
sinergie e incontri tra differenti generi e cultu-
re, dando continuità musicale durante l'anno 
al suono dello strumento simbolo della città: 
è il percorso avviato dal nostro assessorato 
alla cultura di cui il PIF Premio internazio-
nale della Fisarmonica rappresenta il fiore 
all’occhiello. Motivo per cui, questo non è 
solo il momento dei bilanci di una 47esima 
edizione che grazie ad un proficuo lavoro di 
squadra ha regalato tante belle emozioni e 
una partecipazione lusinghiera, ma è anche 
quello giusto per rilanciare e programmare 
un futuro che ci si augura libero da scenari di 
guerra o di virus. Siamo già al lavoro per intro-
durre novità e per realizzare un progetto che 
colleghi armoniosamente le varie anime del 
PIF, come il Jazz Accordion Festival che an-
drà in scena a inizio 2023, il Wow Folk Festi-
val che caratterizzerà la stagione primaverile 
e il P.I.F. around, il cui messaggio eco-soste-
nibile viaggia e vibra all'unisono con le note 

della fisarmonica. Ripartiamo sullo slancio 
di una edizione in cui abbiamo confermato 
prestigiose collaborazioni, apprezzato un 
soul man di carisma e statura internazionale 
come Mario Biondi, ospitato insigni musici-
sti, richiamato maestri e concorrenti da ogni 
dove e offerto anteprime inedite di pubblica-
zioni dedicate alla fisarmonica: tutti elementi 
utili per avvicinarci alla candidatura nel patri-
monio immateriale dell’Unesco. E abbiamo 
anche celebrato lo straordinario talento di 
una gioventù che con passione garantisce 
un futuro roseo allo strumento, vedi il cinese 
Hang Ding che a 20 anni è entrato nell' albo 
d'oro del premio per concertisti eseguendo 
impeccabilmente le note di pace composte 
appositamente per l’occasione del musicista 
e direttore d’orchestra ucraino Volodymyr 
Runchak. E dato che un PIF tornato a pieno 
regime dopo le restrizioni della pandemia è 
un segnale incoraggiante per l’intero settore 
culturale, l’invito è quello di gustare le propo-
ste che ci introdurranno gradualmente verso 
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Nuovo slancio alle
opere pubbliche 

La congiuntura economica 
impone di agire e re-agire 

in fretta. Ecco perché nell’ultimo Consiglio 
Comunale sono state adottate importanti 
variazioni di bilancio e al piano delle ope-
re pubbliche. La voce più imponente per 
il contrasto al dissesto idrogeologico e la 
sicurezza del territorio è l’inserimento del 
progetto esecutivo di manutenzione stra-
ordinaria del fosso del Vallato (oltre nove 
km dalla confluenza del Musone al con-
fine con Osimo) pronto ad ottenere dal 
Ministero dell’Ambiente ben 10 milioni. Un 
passaggio decisivo in un percorso iniziato 
nel 2016 con l’analisi delle criticità, prose-
guito con l’intero finanziamento a fondo 
perduto nel 2020 e completato oggi con 
l’imminente inserimento dell’opera nella 
piattaforma nazionale Rendis. Ai rincari in 
ambito edilizio che hanno provocato uno 
stop ai lavori preventivati, facciamo fronte 
con l’adeguamento del quadro econo-
mico per la nuova Scuola media Mazzini 
(secondo plesso) che si riflette subito in 
un aumento del 10%, 411.000 euro mes-
se a bilancio per avviare la gara entro la 
fine dell’anno raggiungendo l’importo di € 
5.625.626,85 che presto verrà incrementa-
to di una ulteriore somma da quantificare 
per far fronte al nuovo prezzario regionale. 
Finanziate le progettazioni principali del 
piano di rigenerazione urbana destinan-
do 55.000 € ai parcheggi e ascensore di 
piazzale Don Minzoni che andrà a sostitu-
ire la scala mobile, 50.000 € per la pale-
stra a servizio delle nuove scuole medie e 
70.000 € per il manto in erba artificiale al 
‘Mancini’. Per la gestione e custodia degli 
impianti sportivi, è stata messa sul piatto 
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una cifra doppia (da 70.000 a 146.000 €) 
per sostenere un settore in estrema diffi-
coltà a causa del covid prima e del caro 
bollette poi, così come le somme destina-
te ad attività e manifestazioni sportive sono 
state alzate da 10.000 a 17.000 €.
Altri fondi saranno stanziati per le società 
che si impegnano nel settore giovanile: nei 
prossimi mesi si aprirà il bando per ottene-
re i contributi.
Sul fronte del caro energia, il Comune ha 
ricevuto poco più di 100 mila euro dallo 
Stato, un contributo non risolutivo ma che 
permette di impostare il prossimo bilancio 
di previsione con più fiducia.
Nel frattempo, stiamo lavorando con le 
comunità energetiche per addivenire con 
una serie di misure che aiuteranno a con-
tenere l’aumento vertiginoso delle bollette.

Quanto ad opere come il Parco del Monu-
mento, il teatro Astra e la sede della Cro-
ce Verde, il momento propizio per agire è 
solo rinviato in attesa di nuovi bandi e ca-
nali di finanziamento.
Comprendiamo che gli atti di Giunta o 
Consiglio sono documenti tecnici e com-
plessi agli occhi del cittadino, sia nelle fasi 
preparatorie sia nella lettura e interpreta-
zione.
Ma tra le pieghe contengono decisioni 
ponderate e spesso strategiche: gli inter-
venti descritti che siamo andati a concre-
tizzare completano un anno di mandato 
volto a mitigare, e in alcuni casi a risolvere, 
le molteplici criticità con cui l’amministra-
zione si è ritrovata a fare i conti.

Il sindaco
Roberto Ascani

“Montessori”, mensa operativa
Un progetto condiviso 

Un’opera fortemente voluta ed attesa, frutto 
di una visione comune che ha unito gli in-
tenti di Amministrazione, Istituto Compren-
sivo Soprani e Associazione Montessori Mar-
che onlus di Castelfidardo. Inaugurata alla 
presenza delle autorità istituzionali, scolasti-
che e - soprattutto - dei ragazzi cui è dedi-
cata, la nuova mensa ad uso del plesso di via 
Allende, ove si svolge l’attività dell’innovativa 
scuola secondaria di primo grado ad ispira-
zione montessoriana. Un percorso partito 
tre anni fa e giunto a compimento renden-
do più ampia e funzionale la struttura: i vari 
stralci hanno infatti consentito di realizzare 
al piano terra un nuovo corpo di fabbrica da 
adibire al locale mensa, un corridoio di col-
legamento con struttura in legno, livellando 
e sistemando nel contempo il giardino e le 

mura di contenimento esterne. L’investi-
mento totale è stato di circa 230mila euro, 
sostenuto con fondi di bilancio, fruendo del-
la progettazione esecutiva offerta dall’asso-
ciazione Montessori che si è altresì occupata 
della direzione lavori e della pratica di pre-
venzione incendi. «Dopo tanto lavoro siamo 
arrivati all'ambizioso obiettivo del comple-
tamento; grazie all'associazione Montessori 
per aver avviato i primi passi e a tutti i tecnici 
che hanno contribuito al miglioramento di 
questo spazio e grazie alle dirigenti dell’Isti-
tuto Comprensivo Soprani, alle insegnanti 
e a tutto il personale scolastico per aver so-
stenuto questo progetto con tanta determi-
nazione e pazienza», hanno commentato il 
sindaco Ascani e l’assessore Calvani.

Reddito Isee sul servizio mensa, approvata la mozione
I lavori del consiglio comunale del 27 settembre e 18 ottobre

Il Consiglio Comunale si è riunito lo 
scorso 27 settembre discutendo un 
ordine del giorno imperniato principal-
mente su interrogazioni e mozioni.
L’assessore Romina Calvani ha rispo-
sto a quella presentata dal consigliere 
di Solidarietà Popolare Moreschi relati-
va alla discrezionalità nella modalità di 
erogazione di contributo alle società 
sportive, spiegando che i 3000 euro 
riconosciuti al Boxing Club Castelfidar-
do hanno avuto un carattere di ecce-
zionalità, al di fuori del regolamento, in 
funzione degli sforzi sostenuti per l’or-
ganizzazione del campionato italiano 
superleggeri.
Approvata all’unanimità la mozione di 
Solidarietà Popolare finalizzata all’intro-
duzione di una graduazione basata sul 
reddito ISEE sulle tariffe delle mense 
scolastiche ed altri servizi a domanda 
individuale.
Una richiesta ispirata dal momento di di-
sagio che molte famiglie stanno viven-
do a causa dell’inflazione, dei rincari dei 
prezzi di beni di consumo e delle utenze 
domestiche.
Un segnale di vicinanza ed attenzio-
ne nei confronti di chi ha più di un fi-
glio iscritto a mensa, che ha trovato la 
condivisione dell’intero Consiglio; l’as-
sessore Foria ha sottolineato come la 
misura – che entrerà in vigore il pros-
simo anno – fosse già allo studio tanto 
da averne discusso anche con le orga-
nizzazioni sindacali.
Approvati inoltre, con l’astensione 
dell’opposizione, il bilancio consolida-
to relativo all’esercizio 2021, compren-
sivo dei dati contabili relativi alle società 
di cui si detengono partecipazioni o 
collegate, e il D.U.P. documento unico 

di programmazione 2023/2025. 
Nella successiva seduta del 18 ottobre, 
oltre all’ingresso del consigliere Santi-
ni al posto di Tiranti e all’approvazione 
del programma triennale delle opere 
pubbliche approvato dalla maggioranza 
secondo i contenuti descritti nell’edito-
riale del sindaco, è stata discussa la mo-
zione in ordine allo stato di degrado di 
via dell’Acquedotto, su cui si sono for-
mate vistose buche e avvallamenti.
Poiché si tratta di una strada di pro-
prietà privata ma tuttavia percorsa assi-
duamente vista la presenza dell’Anffas, 
il consigliere Moreschi ha chiesto se il 
Comune intende attivarsi per promuo-
vere la costituzione del Consorzio per la 
manutenzione.
Il sindaco ha chiarito che la strada non 
è mai stata classificata come vicinale ad 
uso pubblico, ma il Comune ha spesso 
effettuato interventi tampone e negli 
ultimi tre anni ha avviato un'interlocu-
zione con i proprietari stimando per una 
sistemazione complessiva una cifra di 
centomila euro.
Attualmente si è in attesa di una con-
ferma scritta della compartecipazione 
alle spese che dovrebbe coinvolgere 
anche l’APM, gestore del servizio idrico 
integrato.
Approvati inoltre l’atto per affidare in 
concessione in via sperimentale il ser-
vizio di riscossione coattivo delle en-
trate tributarie e patrimoniali dell’ente 
a una società esterna, viste la bassa per-
centuale di recuperi (12,67%) dell’Agen-
zia delle Entrate negli anni 2016-2020 e 
l’adeguamento alle disposizioni di legge 
più recenti del regolamento comunale 
per le assegnazioni di alloggi di edilizia 
residenziale pubblica del Comune.
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La Costituzione ai neo 18enni, un passaggio di responsabilità
Un’intensa cerimonia proposta dalla Presidenza del Consiglio Comunale

«Il passato che trapela da questo testo di-
venta presente nel momento della con-
sapevolezza e della coscienza civile che 
si connette al futuro. Tutte le voci della 
storia sono qui presenti: la Costituzione 
con le sue istanze di democrazia, libertà 
e dignità ancor oggi sa parlare metten-
doci in guardia e aiutandoci a vigilare 
ogni volta che questi valori fondanti della 
vita civile assumono deviazioni e distor-
sioni». La sintesi dell’intervento della prof.
ssa Paola Mancinelli, denso di passione 
e profonde verità, rende merito allo spes-
sore della cerimonia svoltasi il 9 ottobre 
al Salone degli Stemmi su iniziativa del-
la Presidenza del Consiglio Comunale 
in collaborazione con la sezione locale 
dell’Anpi e l’Amministrazione tutta. La 
consegna di una copia della Costituzio-
ne ai neo diciottenni che si affacciano 
nell’età adulta è un atto simbolico pieno 
di significati che ne sancisce anche la 
completa definizione di cittadini/e con 
tutti i diritti e doveri che ciò comporta. 
Un passaggio di testimone verso la ge-
nerazione su cui si sposta gradualmente 
la responsabilità di costruire il futuro del 
nostro Paese. La presidente del civico 
consesso Lara Piatanesi, il vice-sindaco 
Romina Calvani, la presidente Anpi Elisa 
Bacchiocchi e il presidente del Consi-
glio Regionale delle Marche Dino Latini, 
hanno accolto affettuosamente e non 
senza un pizzico di emozione la folta 
platea di giovani. «La Costituzione è una 
bussola che ci accompagna nei percorsi 

quotidiani, un messaggio scritto grazie 
ai sacrifici compiuti dai nostri avi per la 
conquista  di libertà e diritti assunti ormai 
troppo spesso per scontati. 
Una Carta da leggere con attenzione, 
perché nonostante i suoi 74 anni  è più 
che mai attuale, moderna e dinamica sia 

per contenuti che per stile giuridico. La 
saggezza dei padri Costituenti fa sì che la 
Repubblica Italiana si fondi su forti valori 
democratici, lavoro, uguaglianza, pace e 
solidarietà, la cui piena realizzazione di-
pende dalla volontà del singolo e della 
collettività intera».

Consiglio, rientra Santini al posto di Tiranti
Avvicendamento sugli scranni dell’opposizione
• continua dalla prima pagina

La presidente del Consiglio Lara Piatanesi 
ha ricordato il supporto, la costante apertura 
al dialogo e al confronto, il capogruppo di 
maggioranza Ragnini ne ha ribadito la cor-
rettezza, così come l’opposizione per voce 
di Marco Cingolani (Fdi), Gabriella Turchetti 
(Fare Bene) e Tommaso Moreschi (Solida-
rietà Popolare) ne ha ribadito le qualità mo-
rali e la disinteressata passione, augurandosi 
che possa continuare a dare un contributo 

anche da esterno. Al posto di Tiranti sui 
banchi della minoranza è subentrato Enrico 
Santini, primo dei non eletti nella lista P.D. 
con 104 preferenze e già consigliere nelle 
precedenti legislature. «Non nascondo che 
le circostanze non siano fra le migliori, ma 
l’emozione è sempre forte ed indirizzo un 
saluto al carissimo amico Marco, la cui capa-
cità di mediazione e il cui impegno lascia un 
segno in tutti noi», le prime parole di Santini. 

Politiche 2022, come ha votato Castelfidardo
Svolta verso il centrodestra, ma l’affluenza continua a calare

9518 votanti, pari al 65,73% del corpo elet-
torale, una flessione rispetto alle precedenti 
politiche di altri dieci punti percentuali dato 
che nel 2018 si era recato alle urne il 76,17% 
degli aventi diritto. Il partito del ‘non voto’ 
cresce così come da tendenza Nazionale, 
dove l’affluenza non ha raggiunto il 64% 
malgrado fosse la prima volta che i 18enni 
potevano esprimersi per entrambi i rami par-
lamentari.
E se l’Italia ha premiato la coalizione di cen-
tro-destra composta da Fratelli d’Italia, Lega, 
Forza Italia e Noi moderati con il 44% circa 
staccando il centro-sinistra di quasi cinque 
milioni di preferenze e 18 punti percentuali 
con il Movimento 5 Stelle che ha superato 
il 15% e il polo Calenda-Renzi sotto all’8%, 
le dinamiche del voto a Castelfidardo sono 
state simili. 
Camera dei Deputati – 4033 i voti validi a 
favore del Centrodestra (45,79%), con Fra-
telli d’Italia che sfiora il 30% (2656 voti) e si 
afferma come primo partito cittadino; vici-
nissime Lega (598) e Forza Italia (594) men-

tre Noi moderati intercetta 52 preferenze; al 
Centrosinistra vanno 2219 voti (24,4%) con il 
P.D. (1554 voti pari al 17,1%) a trainare una co-
alizione in cui l’alleanza Verdi-Sinistra drena 
302 voti, +Europa 232 ed ImpegnoCivico Di 
Maio si ferma a 38. Terza forza il Movimen-
to 5 Stelle che come noto correva da solo e 
guadagna 1407 voti validi per il proprio can-
didato pari al 14,78%. Azione viaggia sotto il 
7% (625), 309 le preferenze per la lista Para-
gone, 143 per Italia Sovrana, 110 per l’Unione 
Popolare De Magistris, 96 per PCI, 94 per 
Vita, 24 a Alternativa per l’Italia.
Senato della Repubblica – Lievissimi gli sco-
stamenti. 4055 i voti al candidato del Cen-
troDestra (2660 FdI, 624 Lega, 616 Forza Ita-
lia, 70 Noimoderati) che raggiunge il 44,6%; 
2224 al centrosinistra (Pd 1522, 311 Verdi-Si-
nistra, 247 +Europa, 37 Di Maio), Movimento 
5 Stelle al 14,72% (1405), Azione di Calenda 
al 6,79% (649), Paragone 3,25% (307), Italia 
Sovrana 125, Unione Popolare 106, PCI 102 
voti, Vita 87, Alternativa per l’Italia 36 voti.
I Parlamentari marchigiani: Nelle Marche, 

alla Camera dei Deputati sono stati eletti 
il viterbese Francesco Battistoni (FI), il fa-
nese Mirco Carloni (Lega), l'anconetano 
Stefano Maria Benvenuti Gostoli (FdI) e l'a-
scolana Giorgia Latini (Lega) con il metodo 
uninominale; con il proporzionale la sam-
benedettese Lucia Albano (Fratelli d'Italia), 
il pergolese Antonio Baldelli (FdI), Augusto 
Marchetti (Lega) di Umbertide, la maceratese 
Irene Manzi (Pd) e Augusto Curti (Pd) di Force 
e l’ascolano Giorgio Fede (M5S).
Eletti invece al Senato con l’uninominale la 
portorecanatese Elena Leonardi e Antonio 
De Poli per il centrodestra; Guido Castelli 
(Fratelli d'Italia), il brindisino Alberto Losac-
co e Roberto Cataldi dei 5 Stelle nei collegi 
plurinominali. Fuori regione sono stati eletti 
Laura Boldrini (Pd), l'ascolana Rachele Silve-
stri (Fdi) e il fermano Francesco Verducci (Pd).
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Inchiostro marchigiano con gusto
Una rassegna gastronomico-letteraria

Coniugare la tradizione ga-
stronomica delle Marche con 
la letteratura di ricette è il mo-
tivo ispiratore di "Inchiostro 
marchigiano con gusto", in 
agenda domenica 20 novem-
bre in Auditorium San Fran-
cesco. Dopo il successo della 
terza edizione della rassegna 
Inchiostro Marchigiano pro-
mossa dall'omonima associa-
zione culturale, si tratta di una 
sorta di 'spin off' a tema ideato 
dalla presidente Elisabetta Ca-
pecci in tandem con l’Atelier 
creativo Marco Nisi Cerioni e 
gli editori. Una full immersion 
organizzata in collaborazione 
con l'assessorato alla cultura 
e le case editrici Ventura, Gia-
coni, Le Mezzelane e Nisroch 
che saranno presenti con pro-
pri stand ed autori.
Libri di ricette, un mercato di 
prodotti a km zero, accessori 
da cucina e una serie di pre-
sentazioni allieteranno una 
ricca giornata che si conclu-
derà in musica con il concerto 
folk a cura del maestro Luca-
nero che andrà ad inserirsi ar-
moniosamente nel contesto 
di tradizioni ‘popolari’. Orario 
fiera: dalle 10.00 alle 20.00, 
ingresso libero.

Unitre, nominato il nuovo consiglio direttivo
Inaugurato il nuovo anno accademico
 

Si è aperto il XXIX Anno Ac-
cademico all’Università della 
Terza Età di Castelfidardo con 
la nomina del nuovo Consi-
glio Direttivo che ha l’onore 
e l’onere di guidare questa 
importante associazione per 
il prossimo triennio. Confer-

mate la Presidente, prof.ssa Giulietta Breccia, la tesoriera Simona 
Galeandro, la segretaria  Mercedes Galassi e le consigliere Anna 
Gabbanelli e Anna Maria Magi, la quale ha assunto anche il ruolo 
di direttrice dei corsi in sostituzione della prof.ssa Anita Stramigioli 
che, all’unanimità, è stata nominata consigliera onoraria in con-
siderazione del ruolo svolto, in qualità di socia fondatrice, sin dal 
lontano 1994. Sono entrate far parte del Consiglio anche nuove 
figure che da sempre hanno dimostrato affezione alla nostra as-
sociazione: la prof.ssa Lorena Marzoli, in qualità di vice presidente, 
Maila Baldoni e Maria Loredana Busilacchio, come consigliere, ar-
ricchendo così il gruppo dirigenziale di nuove valide professiona-
lità. Il ragionier Claudio Rossi, anch’egli figura storica dell’Unitre, 
è stato riconfermato all’unanimità  nel ruolo di revisore dei conti. 
Le attività culturali hanno poi preso il via il 24 ottobre con la ceri-
monia di apertura dell’anno accademico 2022/23 durante la qua-
le il prof. Marco Moroni, già docente di Economia all’Università 
Politecnica delle Marche, ha trattato l’interessante tema “Castel-
fidardo da Castello a Città”, evidenziando come divenuta dopo la 
battaglia del 18 settembre 1860 uno dei luoghi simbolo dell’unità 
nazionale, Castelfidardo si è imposta nel Novecento per la qualità 
delle sue produzioni di strumenti musicali e ha continuato a cre-
scere grazie all’operosità dei suoi abitanti. In questo contesto, ove 
non è mancata la vicinanza espressa dal sindaco e dal parroco 
don Bruno, non poteva mancare una performance musicale alla 
fisarmonica eseguita dal M° Antonino De Luca che ha magistral-
mente concluso l’evento partecipato da un vasto pubblico. 

Prof.ssa Giulietta Breccia

PROGRAMMA 

Ore 11,00: Ventura Edizioni 
presenta “La Cucina del cuore” 
di Silvana Ferretti (Illustrazioni 
di Elisabetta Mancini)

Ore 16,00: Le Mezzelane Edi-
zioni presenta “La cucina di 
Ombraluce: primi piatti velo-
cissimi” di Maria Grazia Beltra-
mi (Illustrazioni di Rita Angelelli)

Ore 17,00: Giaconi Editore 
presenta “Perle e Ciambelle” di 
Tamara Cinciripini

Ore 18,30: “La ‘nzalata”, un mi-
sto di musica, cibo e tradizione 
dal mondo con Roberto Lu-
canero, Lorenzo Cantori e gli 
allievi della classe di organetto 
della civica scuola “Soprani”

Caida, festival di danza contemporanea all’Astra
Tre spettacoli con artisti di livello assoluto dal 18 al 20 novembre

La danza contemporanea d’autore ap-
proda al teatro Astra grazie al lavoro 
congiunto del Comune e della compa-
gnia Hunt. Una prima edizione da urlo 
per CAIDA, che vanta la partecipazione 
di ospiti internazionali con un filo con-
duttore con il territorio. Venerdì 18 alle 
21:00 con l’assolo“Richiamo” si esibisce 
Elisa Spina, giovane e talentosa ancone-
tana, già danzatrice per Compagnia Na-
turalis Labor, Balletto Civile e Wuppertal 
Tanztheater Pina Bausch. A condividere 
la serata con lei, Nunzio Perricone con 

“Antropocenere”, performance nata gra-
zie alla partnership con “Alloggiando Art 
Fest” di Montecosaro dove ha svolto una 
residenza che gli ha permesso di conclu-
dere il progetto e danzarlo ad Istanbul; 
sul palco anche Alessandro Floridia per la 
creazione del tappeto sonoro in estem-
poranea.
Sabato 19 alle 21:00 sarà la volta di Ele-
onora Greco altro fiore all’occhiello della 
danza marchigiana. Originaria di Pieve-
bovigliana, presenta “Zona Rossa”, un 
delicato e commovente spettacolo che 

racconta la sua personale espe-
rienza con il terremoto del 2016. 
Domenica 20 alle 18:00 abbiamo 
l’enorme piacere e onore di ospi-
tare Sharon Fridman con il celebre 
"Hasta Donde?”, con Arthur Ber-
nard Bazin, grazie alla collabora-
zione di CAIDA con “Moto a Luo-
go”. Israeliano con sede a Madrid, 
Sharon ha calcato prestigiosi palchi 
in tutto il mondo e la sua tecnica 
di contact improvisation INA è una 

pietra miliare: Sharon terrà un workshop 
di formazione il 18 e il 19 novembre dal-
le 17:30 alle 19:30 per trasmettere la sua 
pratica (info e prenotazioni workshop INA 
/Sharon Fridman: info@hexperimenta.
org, 339/4507203). A condividere il palco 
con Fridman troviamo Hunt Compagnia 
Danza Contemporanea, che presenterà 
“Hikikomori “Un solo per 4”, spettacolo 
che indaga i processi emotivi e psicolo-
gici dell’isolamento sociale, il disagio e il 
dissenso in risposta una società sempre 
più competitiva, conformista e pressante. 
Gli spettacoli del 18 e 19 novembre 
hanno un biglietto di ingresso di € 8,00 
ciascuno. Per prenotare on line e ave-
re info su sconti e riduzioni inviare una 
mail a huntcdcontemporanea@gmail.
com o un whatsapp al 339/7567768 o 
339/5008195. Ritiro alla biglietteria del 
Teatro Astra un’ora prima dello spetta-
colo. La pomeridiana del 20 novembre 
ha un ingresso a € 12, biglietteria circuito 
Amat/vivaticket on line o in presenza la 
sera dello spettacolo. 



5

Il Comune di Castelfidardo | settembre-ottobre 2022 CULTURA

le atmosfere festose di Natalfidardo. I Con-
certi del Consiglio della civica scuola ‘So-
prani’ sono un tassello ormai imprescindibile 
del nostro calendario, ma queste settimane 

sono ricche anche di nuove opportu-
nità: dal teatro dialettale amatoriale 
grazie al ritorno di Madre Lengua 
(cinque date fino al 25 novembre), 

ad Inchiostro con Gusto, speri-
mentazione gastronomi-
co-letteraria (20 novem-

bre) che si concluderà 
con un concerto folk. 

Ma ci sarà anche la 
possibilità di un’e-
sperienza inedita e 

rigenerante in Au-
ditorium San France-

sco (19 novembre) 
dal titolo “La musica 
dell’armonia: i man-
tra della libertà e 
della pace”: un con-
certo-seminario che 
attraverso la voce di 
Thea Crudi e i mantra, le cui frequenze positi-
ve calmano la mente favorendo la creatività e 
un profondo senso di serenità interiore, con-
sentendo un viaggio sonoro multidimen-
sionale accompagnato dagli strumenti sacri 
della tradizione orientale e dalla diffusione di 
oli essenziali aromatici forestali (info: segrete-
ria@forestbathingcsen.it).
Dal 18 al 20 novembre, inoltre, approda per 
la prima volta al teatro Astra un festival di 
danza, ulteriore tassello al programma cultu-

rale che abbraccia l’arte della danza in una tre 
giorni che darà modo di apprezzare ballerini 
di livello grazie alla “Hunt Compagnia Danza 
Contemporanea”.
L’arte del corpo in movimento si aggiunge ai 
tanti eventi e festival che in questo 2022 ci ha 
visti protagonisti in tutto il territorio regionale 
dimostrando che con tenacia e progettazio-
ne si possono raggiungere risultati eccellenti 
e visibilità.

Ruben Cittadini - Assessore alla cultura

Concerti del Consiglio, una stagione di grande musica
Scuola di musica Soprani: il corso di canto corale amplia l’offerta

Il progetto didattico “I nostri mantici” ha 
aperto la stagione de ‘I Concerti del Consi-
glio’ promossa dalla scuola civica di musica 
Soprani in collaborazione con l’assessorato 
alla cultura. Sei appuntamenti allo scocca-
re del mezzogiorno al Salone degli Stemmi 
ogni ultima domenica del mese, che sva-
riando fra generi e strumenti, condurranno 
gli spettatori fino allo sbocciare della pri-
mavera valorizzando i talenti del territorio. 
Novembre (domenica 27) sarà a tema ‘Di 
danza in danza’ grazie all’Accademia Piani-
stica Unisono diretta dal maestro Emiliano 
Giaccaglia: repertorio dedicato alle danze 
spagnole del compositore ceco Antonin 
Dvorak e del polacco Moszkovsky Moritz 
e conclusione in bellezza con la celebre 
danza numero 5 di Brahms per pianoforte a 
otto mani. Introduce Moreno Giannattasio. 
Lunedì 26 dicembre il tradizionale “Concer-
to di Natale” si sposta in Auditorium France-
sco (ore 17.00) per ascoltare in via straordi-
naria il concerto di Bach-Vivaldi BWV 1056 
per quattro pianoforti e orchestra con l’en-

semble della scuola, i solisti dell’Accademia 
Uniscono e gli interventi dell’Accademia 
lirica Binci per la direzione del maestro 
Giaccaglia. Domenica 29 gennaio, apertura 
d’anno nel segno del jazz di Andrea Concu 
(chitarra), Andrea Elisei (batteria) e Samuele 
Brunori (basso), mentre il 26 febbraio sarà il 
turno dell’Accademia lirica Binci dei maestri 
Battiato e Rocchetti. Ultima tappa di questo 
viaggio sonoro il 26 marzo con l’ensemble 
strumentale Soprani. Si ricorda che l’ingres-
so è libero, fino a capienza dei 100 posti 
disponibili. Prosegue frattanto l’attività didat-
tica: il 23 settembre si sono svolti in sede gli 
esami in convenzione con il Conservatorio 
Rossini di Pesaro con una raffica di esiti po-
sitivi. Certificazione di livello teoria ritmica e 
percezione musicale per Nicoletta Mangia-
terra, allieva del maestro Rocchetti; certifi-
cazione di livello B di canto lirico per Arianna 
Giaccaglia, allieva del maestro Battiato; cer-
tificazione C per Elisa Pistolesi, della classe 
di violino di Paola Del Bianco, mentre per le 
classi di pianoforte del maestro Giaccaglia, 

hanno superato le prove Nicole Martella (li-
vello A), Tommaso Speciale (B), Gaia Carini 
(C). Da quest’anno l'offerta si amplia inoltre 
con un corso di canto corale per adulti e ra-
gazzi a partire da 16 anni: gli incontri hanno 
carattere mensile, da novembre a giugno, 
per la durata di un’ora e mezza. Il coro avrà 
la possibilità di partecipare alle manifesta-
zioni organizzate dalla scuola e, nello spe-
cifico, si stanno ora selezionando le voci 
femminili per l’allestimento del Magnificat di 
N. Porpora per coro femminile e orchestra 
d’archi da eseguire nel dicembre 2023. Info 
presso la segreteria della scuola.

La proposta culturale si amplia
Fisarmonica e non solo dopo una bella edizione del Premio
• continua dalla prima pagina
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Sono deceduti: Mascia Adamo (di anni 48), Armando Benedettelli (74), Oreste Berti 
(77), Marina Bianchella (87), Gino Borselli (94), Cruciano Camilletti (84), Agnese Ci-
polletti (92), Paolo Ciucciomei (66), Nazzareno Galassi (95), Fiorina Garbuglia (100), 
Cesare Mariani (82), Mario Massaccesi (87), Alfredo Mazzieri (89), Luca Palmieri (43), 
Maria Gabriella Santinelli (82), Gabriella Sturba (84), Paolo Vigiani (66), Maria Fratini 
(84), Alberto Carli (89), Adriana Babini (89), Rita Bartolini (73), Luisa Burini (81), Leandro 
Campanari (65), Giuseppe Cerquetella (73), Angela Ciavattini (83), Anna Maria Cupido 
(66), Italo Gambini (83), Alma Gioia (84), Giulio Gobbetti (75), Gina Mengoni (95), Dino 
Monti (89), Flora Morbidoni (86), Italo Rosciani (100), Aldo Tridenti (86).
Deceduti: 34 di cui 19 uomini e 15 donne
Nati: 19 di cui 7 maschi e 12 femmine
Immigrati: 48 di cui 21 uomini e 27 donne
Emigrati: 65 di cui 35 uomini e 30 donne
Popolazione residente al 30.09.2022: 18356 di cui 9012 uomini e 9344 donne; 
7344 famiglie e 45 convivenze.

Agosto-Settembre 2022

Erika Paolo
Università di Urbino 
“Carlo Bo”
Discutendo in parte 
in italiano e in parte in 
inglese una tesi spe-
rimentale dal titolo "I 

frammenti pergamenacei del Convento di 
San Francesco di Urbino nel loro contesto 
europeo”, ha conseguito lo scorso 28 set-
tembre la laurea in lingue e culture straniere 
(inglese e russo) con la votazione di 110/110. 
La mamma, il papà, il fratello, i nonni, gli zii e 
gli amici esprimono alla neodottoressa le più 
sincere e orgogliose congratulazioni.

Giorgia Montali
Università Politecnica
delle Marche
Il 19 ottobre si è laureata 
in Scienze ambientali e 
protezione civile, classe 
L 32 scienze e tecnologie 

per l'ambiente e la natura, discutendo una tesi 
su “Distribuzione, condizione riproduttiva e 
flora epifita di due foreste di gongolaria barba-
ta della riviera del Conero”. Orgogliosi del risul-
tato ottenuto con la votazione di 110 e lode e 
ammirati dalla determinazione con cui Gior-
gia a 27 anni ha già raggiunto la seconda lau-
rea, la famiglia e i parenti tutti le augurano un 
mondo di gratificazioni professionali e non. 

Laureati

La guerra divide l’Europa più del Covid
Imprese a rischio se non si introduce un tetto al prezzo del gas

Quello che non è riuscito a fare 
il Covid, dividere l’Europa, sta riuscendo 
alla guerra. Per i veti di alcuni stati dipen-
denti dal gas russo, il Consiglio Europeo 
non trova un accordo sul prezzo al tetto 
del gas, l’unico provvedimento, insieme 
al disaccopiamento dei mercati energe-
tici, che permetterebbe di far ritornare il 
costo dell’energia a livelli inferiori agli at-
tuali. Tutto ciò accade mentre le piccole 
e medie imprese italiane stanno finendo 
la pazienza e soprattutto le risorse per far 
fronte a questa grave crisi energetica che 
ha portato i prezzi a valori stellari. Tante 
imprese rischiano di chiudere o di man-
dare i propri collaboratori in sospensione 

o cassa integrazione. Una misura neces-
saria perché il costo dell’energia sta di-
ventando sempre più insostenibile e co-
stringe le imprese alimentari a limitare i 
giorni di produzione.
L’unica risposta che può avere un’effica-
cia, come da mesi la CNA sta sostenen-
do, è il tetto al prezzo del gas. La pro-
posta della Commissione, sotto forma 
di regolamento, è stata presentata il 14 
settembre al Consiglio dell’UE. Un accor-
do europeo ampiamente insufficiente 
che contiene la riduzione del consumo 
di energia, l’introduzione di un tetto per i 
ricavi dei produttori di energia, la ridistri-
buzione dei surplus delle imprese pro-

duttrici di energia.
Assente il tetto al prezzo del gas per 
il veto di alcuni paesi. Siamo in una 
economia di guerra, occorre pren-
derne atto e occorrono misure ur-
genti e straordinarie: è il momento 

che l’Europa decida a maggioranza, è il 
momento di approvare l’unica misura 
che potrebbe mettere sotto controllo il 
costo energetico. La sfiducia crescente 
e la disperazione degli imprenditori au-
menta di giorno in giorno: se il proble-
ma non verrà affrontato rapidamente in 
sede Europea il rischio è perdere un con-
sistente pezzo delle nostre imprese ali-
mentari e forse con loro anche la fiducia 
che avevamo nell’Europa.

Jacopo Corona
Presidente panificatori e

dolciari CNA Ancona

Nuova gestione al Melaluna new dance
Riaperto lo storico locale lungo la Strada Statale Adriatica

Si riaccendono le luci al Melaluna new 
dance: lo storico locale sito lungo la 
Statale Adriatica, punto di riferimento 
per generazioni di appassionati di ballo, 
è tornato a pulsare di note e ad ospita-
re eventi da fine settembre. Un segnale 
importante di ripartenza, un luogo di di-
vertimento e socializzazione dall’animo 
nobile. La titolare della società che 
ne ha rilevato la gestione - Dan-
cers Forever - è Donatella Cenci, 
mamma di Kristian Betti, balleri-
no di danza sportiva scomparso 
ad appena 17 anni in un incidente 
stradale. Da quel giorno, Dona-
tella ha dedicato la sua vita a so-
stenere i giovani che attraverso il 
ballo possono esprimere se stessi 
e la propria creatività. Il locale or-
ganizza ogni venerdì serate di bal-

lo latino americano, mentre il sabato e la 
domenica sono dedicati al liscio. Duran-
te la settimana accoglie varie scuole che 
organizzano corsi, ospita talenti e special 
guest di respiro internazionale. Tutte le 
info e i recapiti per le prenotazioni sono 
disponibili sulla pagina facebook “Mela-
luna new dance”. 
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Adotta un ulivo, sensibilizzazione e tutela del territorio
Un progetto della Fondazione Ferretti per uno sviluppo sostenibile

La missione della Fondazione Ferretti 
è tutelare e manutenere la Selva di Ca-
stelfidardo nei confronti degli ambienti 
urbani con i quali confina e che potreb-
bero minacciare la sua sopravvivenza. 
Con questo scopo nel 2008 nei campi 
agricoli adiacenti ha avviato un progetto 
di agricoltura paesaggistica ed ecososte-
nibile a conduzione biologica certificata 
per tutelare la biodiversità del territorio, 
ampliando di fatto l’habitat naturale per 
la fauna selvatica tra l’area della Selva e 
l’oliveto e, inserendosi nella R.E.M. (Rete 
Ecologica Marchigiana), ha contribuito 

alla creazione di corridoi ecologici che 
dal mare Adriatico permettono agli ani-
mali di raggiungere gli Appennini.
A novembre 2021 la Selva cooperativa 
sociale, che opera all’interno della Fon-
dazione Ferretti, ha effettuato una nuova 
piantumazione selezionando esclusi-
vamente varietà autoctone di ulivo che 
sono a rischio di erosione, come la mi-
gnola, la raggia e il piantone di Mogliano.
“Adotta un ulivo” è un progetto di sensi-
bilizzazione e tutela nei confronti del ter-
ritorio, del paesaggio e della biodiversità 
della Selva di Castelfidardo, attraverso il 
quale è possibile offrire un sostegno li-
berale, annuale e rinnovabile, all’attività 
di tutela condotta dalla Fondazione Fer-
retti e dalla Selva Cooperativa nei con-
fronti del bosco e del territorio agricolo 
adiacente, è un aiuto concreto che per-
metterà la salvaguardia della biodiversità 
del territorio e il mantenimento del pa-
esaggio rurale marchigiano in armonia 
con la natura, per contribuire ad uno svi-
luppo sostenibile e inclusivo e alla lotta ai 
cambiamenti climatici. Potranno aderire 
singole persone o famiglie, classi e asso-
ciazione, aziende e chiunque voglia dare 
il proprio contributo: si accede al portale 

www.adottaunulivo.
org, si scegliere un 
ulivo tra le varietà disponibili e, in base a 
tre differenti livelli di adozione, si versa la 
propria quota di adesione. Il donatore ri-
ceverà l’attestato di adozione, la targhet-
ta con il suo nome che posizioneremo 
sull’alberello, l’aggiornamento periodico 
sulle fasi dell’oliveto e un omaggio in 
base al livello di adozione.
Il progetto sarà ufficialmente presentato 
al pubblico a metà novembre. Se anche 
tu vuoi entrare a far parte della nostra fa-
miglia “Adotta un Ulivo”!

Avviso classe del ’72
per la festa dei 50 anni

La classe del ’72 invita a partecipare alla 
festa dei 50 anni in programma vener-
dì 25 novembre al “Sottovento di Nu-
mana”. Il costo, comprensivo di cena, 
animazione dj e torta, è di 40 euro; le 
prenotazioni e il versamento della ca-
parra di 20 euro si ricevono presso la 
Pro Loco nei seguenti orari: dal lunedì 
al venerdì 8:30/12:30 e 15:30/19:30. Per 
info: Dario 3493586866; Massimiliano 
3333548484.

Una lettura per la solidarietà
Il Centro Caritas & Missioni rende noto 
che dal mese di novembre presso vari 
punti di Castelfidardo sarà possibile ac-
quistare il libro scrit-
to dal concittadino 
Daniele Bacchiocchi 
dal titolo “Una lettu-
ra per la solidarietà”. 
Il ricavato (offerta 
minima: 10 euro) 
sarà devoluto intera-
mente alla Caritas di 
Castelfidardo.
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Cambiare visione per una pace trasparente e intelligente     
Stiamo attraversando un periodo particolare e molto pre-
occupante. Poco meno di tre anni fa si stavano sviluppando 

in silenzio, lontano da noi e senza il giusto peso da parte degli esperti, 
i primi casi di covid. Piano piano, poi, ci siamo resi conto che il virus 
stava raggiungendo ogni parte del mondo, causando milioni di de-
cessi, un po' come la spagnola durante la prima guerra mondiale che 
mieteva molte più vittime in autunno e inverno e dava un po' di tregua 
in estate. La pandemia a ruota ha generato la crisi economica che, 
nonostante la corsa ai vaccini, pur nella diversità di vedute, ha portato 
progressivamente ad un miglioramento della situazione in particola-
re per le fasce più fragili della società. Si è scatenata quindi la ricerca 
di alcuni materiali per industria, l'agricoltura e il settore energetico, 
la cui reperibilità ha frenato molto la tanto desiderata ripresa. Nella 
seconda metà del 2021 l'Italia ha fatto un bello scatto in avanti, anche 
rispetto ad altri paesi europei, con un aumento del PIL che in pochi 
si aspettavano; si è cercato di affrontare in modo più convincente il 
tema del cambiamento climatico con l’uso dell'energia rinnovabile e 

l'abbandono graduale del fossile. Tutto sembrava volgere al meglio. 
E invece, a fine febbraio del 2022, è arrivata la mannaia della guerra 
tra Russia e Ucraina. In diversi hanno pensato che sarebbe stata una 
cosa breve, che si sarebbe conclusa in poche settimane senza creare 
disagi e con poche vittime; e invece l'Ucraina era ed è determinata a 
difendere la sua autonomia e la sua libertà e per far fronte a questa 
invasione preparava da anni la sua difesa. Sono scattate le sanzioni 
di molti Paesi verso la Russia che invece soffriva ancora per la libertà 
conquistata dai tanti Stati confinanti con l’ex Unione Sovietica, che 
avevano sfidato lo storico e immenso territorio russo ricco di tante 
risorse, dai minerali al grano, dal petrolio al metano, compreso tutto 
ciò che riguarda i concimi chimici per l'agricoltura necessari a sfa-
mare tante popolazioni. Molte cose che sembravano marginali non 
si sono rivelate tali. Forse dobbiamo far diventare “normali” questi av-
venimenti catastrofici ed impegnarci tutti a capirne gli sviluppi, per far 
sì che si arrivi presto ad una pace trasparente e intelligente.

Tersilio Marotta, Capogruppo Solidarietà Popolare 

Reddito di cittadinanza, una misura da ampliare e incentivare  
La XVIII legislatura della Repubblica Italiana, in 
carica dal 23 marzo 2018, si è conclusa a metà 

ottobre destinando il nostro Movimento al ruolo di forza di oppo-
sizione dopo un’esperienza di governo che ci ha rafforzato nelle 
convinzioni, nella conoscenza e nello spirito di servizio a tutela 
degli interessi dei cittadini. Dalle consultazioni del 25 settembre 
è scaturita in Parlamento una maggioranza di centrodestra che 
in virtù della legge elettorale vigente poggerà su un ampio baci-
no di voti. Spiace che il cosiddetto ‘Rosatellum’ abbia penalizzato 
d’altro canto i nostri candidati: con i criteri della precedente legge, 
gli eletti sarebbero stati ben più numerosi, invece a rappresentare 
le Marche attraverso il Movimento 5 Stelle sono rimasti soltanto 
l’ascolano Roberto Cataldi alla Camera dei Deputati e il sambene-
dettese Giorgio Fede in Senato, cui auspichiamo un proficuo la-
voro. Ma se questo è il lato amaro della medaglia, ci riempie d’or-
goglio la rimonta compiuta contro ogni pronostico: il Movimento 
che ha in Giuseppe Conte una leadership carismatica e credibile, 

intercettando il 15% delle preferenze si è affermato come terza 
realtà politica del Paese nonostante la sua giovane storia e la fuo-
riuscita di alcuni fondatori. Ci è stato evidentemente riconosciuto 
dagli elettori quanto di buono realizzato negli ultimi quattro anni: 
misure da più parti contestate come il bonus 110 e il reddito di 
cittadinanza sono quelle rivelatesi più incisive per la tenuta socia-
le del Paese, come confermano i dati Istat. Il bonus, per quanto 
migliorabile in alcuni aspetti, ha consentito la ripresa dell’edilizia, 
settore trainante della nostra economia; il reddito di cittadinan-
za è un supporto concreto nelle situazioni di disagio che la crisi 
energetica, l’inflazione e il caro bollette sta purtroppo accentuan-
do. In proposito, a livello locale auspichiamo un cambio di passo 
ai fini della traduzione pratica dei progetti utili alla collettività (Puc) 
nel Comune di residenza: le idee e gli ambiti ci sono, ma è in stallo 
l’operatività dei Centri per l’impiego da cui dipende l’individuazio-
ne dei soggetti disponibili a svolgere tali lavori.

Movimento 5 Stelle - Castelfidardo Futura

Un risultato che premia la coerenza e la serietà 
I risultati delle ultime elezioni politiche hanno premiato 
in modo chiaro e insindacabile Fratelli d’Italia, che si è 

attestato alla guida della coalizione di centrodestra e del futuro 
governo. Una responsabilità enorme in un momento dram-
matico per l’Italia e per tutta la comunità internazionale che ci 
hanno conferito gli italiani di cui avvertiamo tutto il peso. Sia-
mo sicuri che Giorgia Meloni saprà interpretare perfettamente 
questo sentimento e cercherà di guidare l’Italia nel migliore dei 
modi: sappiamo perfettamente che molti italiani hanno riposto 
in lei, nella sua figura di leader carismatico, le migliori aspet-
tative. Il suo percorso lineare, coerente, non ricattabile è stato 
premiato e insieme a lei è stata premiata una classe dirigente 
che per tanti anni ha rappresentato i valori della destra italiana, 
spesso in condizioni non facili e senza la possibilità di mettere 
in pratica le idee promosse.
Questa classe dirigente è pienamente rappresentata del Go-
vernatore Acquaroli e dalla giunta regionale delle Marche, che 

hanno offerto lo spunto del famoso “modello Marche” e sono 
stati precursori di quest’ultimo successo elettorale. Come dice-
vo, Giorgia Meloni è il traino di tutti noi, ma non possiamo non 
considerare che se il partito a livello nazionale si attesta intorno 
al 26%, a Castelfidardo come in altri Comuni raggiunge il 30%, 
segno inequivocabile che viene apprezzato il lavoro di chi fa 
politica sul territorio, creando un valore aggiunto.
Certo, è inevitabile non rammaricarci dell’occasione persa lo 
scorso anno alle elezioni amministrative della nostra città: se 
avessimo vinto il turno di ballottaggio, dopo essere arrivati pri-
mi al primo turno, avremmo costituito una filiera politico isti-
tuzionale importante, potendo contare su Governo nazionale, 
governo regionale e governo Comunale. 
Lavoreremo comunque per ottenere il massimo per nostra 
amata città. 

Marco Cingolani,
Capogruppo Fratelli d’Italia Castelfidardo

I giovani e i valori della Costituzione per investire sul futuro
Lo scorso 9 ottobre si è tenuta presso la Sala de-
gli Stemmi la prima “Cerimonia di consegna della 

Costituzione Italiana ai/alle diciottenni di Castelfidardo”. Una iniziati-
va fortemente voluta dalla Presidente del Consiglio Comunale Lara 
Piatanesi, consigliera del gruppo PD-Bene in Comune, in collabo-
razione con l’ANPI Castelfidardo, che ha avuto il pieno appoggio 
dell’Amministrazione comunale e ha visto la partecipazione anche 
del Presidente del Consiglio Regionale delle Marche. Una cerimonia 
emozionante, con la quale si è voluto sancire in maniera simbolica 
l’ingresso dei giovani nel mondo degli adulti, di quelli che sono i di-
ritti, i doveri e le responsabilità dei cittadini e delle cittadine nella vita 
di tutti i giorni ed offrire un’occasione per stimolare una riflessione 
sui contenuti della Carta Costituzionale, sui concetti di democrazia, 
uguaglianza, libertà, dignità e sui diritti come quello al lavoro, alla sa-
lute, all’istruzione, alla libera manifestazione del pensiero. Ad aprire 
la cerimonia l’esibizione musicale di due allieve della Civica Scuola 
di Musica P. Soprani, sono poi seguiti i saluti istituzionali e un breve 

approfondimento sui valori e i principi fondanti della Costituzione af-
fidato alla prof.ssa Paola Mancinelli, il cui appassionato intervento ha 
rappresentato un momento davvero alto della cerimonia, testimo-
niato da un lungo e sentito applauso. “La Costituzione come punto 
di riferimento di tutti noi, la bussola che ci accompagna nei nostri 
percorsi, la guida del nostro vivere civile, perché in quegli articoli è 
racchiuso il futuro del Paese e delle sue generazioni, per cui quelle 
pagine vanno lette con attenzione e con la consapevolezza che il 
messaggio, nonostante gli oltre 70 anni di vita, è più che mai attuale 
e moderno e anche nei momenti di grande difficoltà si deve essere 
fermi per la difesa della Carta Costituzionale”, ha sottolineato la Pre-
sidente del Consiglio, auspicando la costruzione di un percorso civi-
co con le giovani generazioni, con il fondamentale coinvolgimento 
del mondo scolastico in sinergia con le istituzioni. Intanto è stato fat-
to un primo ma significativo passo in questa direzione, con la conse-
gna ai/alle giovani presenti alla cerimonia della Carta dei valori.    

Gruppo P.D. - Abitiamo il Bene Comune
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Parcheggi centro storico e Pnrr, un’occasione persa
Ogni Comune è tenuto a fare il programma triennale delle 
opere. Programmare per un’Amministrazione Comunale 

è fondamentale, oggi più di ieri, perché è attraverso questo che si 
reperiscono finanziamenti necessari a fare lavori. La nostra Ammi-
nistrazione ha approvato il programma triennale il 28 settembre 
con delibera di Giunta, consultabile sul sito del Comune. Il giudizio 
che daremo è libero da pregiudizi e non ha intenti polemici ma, 
casomai, di stimolo per il futuro. Il programma “lavori pubblici” di 
cui ci occuperemo prevede 20 interventi complessivi: 4 per ma-
nutenzioni strade, 5 per miglioramento sismico e 2 per il campo 
sportivo, i rimanenti sono di vario genere e importo non raggrup-
pabili. In totale sono previsti 13.000.000 circa di investimenti nel 
2022, 13.000.000 nel 2023 e 1.400.000 nel 2024, dunque l’Am-
ministrazione prevede, quantomeno, di iniziare lavori nel biennio 
2022/2023 per oltre 26.000.000 di euro. Tenuto conto che siamo 
a ottobre 2022 si deduce che devono essere già acquisite proget-
tazioni per tali importi di livello esecutivo, altrimenti i termini per le 

gare di appalto di affidamento dei lavori sarebbero a serio rischio. 
Nel dettaglio, i lavori per la nuova scuola media, oltre 5.000.000, 
sono inseriti nel 2022, dopo oltre 15 anni di attesa e innumerevoli 
gare di appalto nonché una costituzione in giudizio del comune in 
corso, ritenerla una previsione azzardata è il minimo. I lavori “eli-
minati per mancato finanziamento” sono: ristrutturazione sede 
Croce Verde e manutenzione straordinaria Parco Monumento. Ci 
spiace dover costatare che le promesse elettorali non sono man-
tenute. Per limiti di spazio passiamo al giudizio complessivo: quello 
che salta agli occhi è la mancanza di ogni previsione di interven-
to sui parcheggi al servizio del centro storico, punto qualificante 
della campagna elettorale, la mancanza di opere finanziate con il 
PNRR, grande occasione persa, la limitatezza se non l’incapacità 
di progettare una visione della città futura, le opere previste sono 
da amministrazione di condominio. Consiglio non richiesto: se si 
vogliono dei risultati occorre pensare in grande ed essere creativi.

Maurizio Scattolini - Fare Bene

Forze democratiche e di sinistra, urge un riscatto
Dal voto del 25 settembre è emersa una chiara mag-
gioranza. Fratelli d'Italia è il primo partito a discapito dei 

suoi alleati che ha prosciugato elettoralmente.
I gravi errori politici e di strategia di Letta hanno agevolato la  
vittoria della destra. Il P.D. ha messo in campo una coalizione 
insufficiente a contrastarla perchè non abbastanza ampia da 
coinvolgere tutte le forze democratiche, progressiste, di sinistra, 
compresi i 5 stelle. Anche la scelta del terzo polo di correre da 
solo è colpevole. Così come non è servita la dannazione delle 
divisioni delle forze che si richiamano ad una sinistra popolare e 
comunista che la stanno riducendo ad una presenza più affettiva 
che politica. Tutto ciò ha determinato un quadro profondamen-

te cambiato e una prospettiva che non può non preoccupare 
per la tenuta democratica delle istituzioni e delle basi costituzio-
nali. Ci si chiede se il Governo sia adeguato ad affrontare le enor-
mi problematiche: la guerra e il ruolo dell'Italia e dell'Europa, la 
grave crisi economica e sociale aggravata dalla crisi energetica e 
dall'aumento delle bollette.
Di fronte a tutto questo c'è bisogno di un riscatto delle forze de-
mocratiche e di sinistra. Dipenderà anche dal ruolo che vorrà 
avere il P.D. e quale politica vorrà guardare. Alle forze di sinistra 
diciamo: basta divisioni, si lavori ad un vero progetto unitario, 
come nel nostro piccolo abbiamo fatto a Castelfidardo.     

Sinistra Unita Castelfidardo 

Una filiera coesa nella condivisione degli obiettivi
Rinnovata e rafforzata la filiera di governo, Lega al 
lavoro per la Riviera del Conero.

«Sempre più operativi a tutto tondo grazie alla sinergia tra 
donne e uomini di esperienza in Regione e nella maggio-
ranza del governo nazionale di centrodestra» dichiara il 
commissario della Lega Riviera del Conero Mirko Bilò, vi-
cecapogruppo e componente della commissione Sviluppo 
Economico in Regione annunciando un nutrito “pacchetto” 
di ruoli.
«La Lega tratterà i dossier fondamentali di infrastrutture, 
mobilità sostenibile ed economia con il vicepremier Matteo 
Salvini e il ministro Giorgetti – aggiunge Bilò – disabilità, 

istruzione e affari regionali avranno nei ministri Locatelli, 
Valditara e Calderoli il supporto strategico al gioco di squa-
dra che è la vera forza della Lega Riviera del Conero.
L’ingresso in parlamento dei commissari regionale Riccar-
do Augusto Marchetti e provinciale Giorgia Latini e dell’as-
sessore regionale Mirco Carloni, la nomina ad assessore 
regionale di Chiara Biondi (cultura, sport, istruzione e pari 
opportunità) e l’ingresso in consiglio regionale di Linda 
Elezi completano una filiera coesa nella condivisione degli 
obiettivi e rafforzata nello spirito di servizio: nessuno sarà 
lasciato indietro». 

Mirko Bilò - commissario Lega Riviera del Conero

Scuola media e trasporti scolastici: cosa succede?
La nuova scuola media: sabato 15 sono passato da-
vanti all’area di cantiere dove è stato tolto il cartello su 

chi sia l’impresa.
C’è una grande vegetazione a coprire la vergogna di una scuo-
la che doveva nascere ed essere terminata il 28 gennaio 2022, 
ma di cui si sono perse le tracce e ufficialmente non si sa nul-
la. La vegetazione è simbolica: sembra voler far scomparire 
dall’attenzione di cittadini questo fallimento totale, l’importan-
te è che non se ne parli. Questa è la strategia del Sindaco e 
della Giunta, tanto pensano che i cittadini dimenticheranno 
tutto. Dal 5 maggio 2022, data di risoluzione del contratto con 
la ditta CO.ED, non si è saputo più nulla. Non sappiamo se 

qualche altra ditta abbia accettato di subentrare, se il Comune 
abbia una causa in corso con la Co.Ed., la quale il 15 maggio 
ha mandato una lettera ad un giornale, ma crediamo anche al 
Comune di contestazione totale delle accuse.
Ma a parte tutto questo, sotto gli occhi di tutti c’è il fallimen-
to, in questo campo dell’Amministrazione Ascani: quanto ci 
costerà? Trasporti scolastici: in questo caso si può dire che è 
successo un caos totale. Una gestione pessima pagata dalle 
famiglie e dai ragazzi: possibile che l’Amministrazione non ab-
bia avuto la capacità dopo 6 anni che governa di prendere in 
mano la situazione prevedendo tutti i problemi?

PSI Castelfidardo - Uniti e Attivi

Nuovo Governo, un progetto serio nell’interesse del Paese
Con il recente insediamento del Governo Meloni, si 
apre un nuovo capitolo del lungo libro dei governi 

dell’Italia Repubblicana, formato da ben 68 governi in 76 anni 
di storia. Un governo che parte con tante buone intenzioni e 
altrettanti grandi dubbi sui soggetti che sono stati chiamati a 
ricoprire le cariche dei ministri. Si è presentato come “nuovo”, 
ma nomi come Meloni, Salvini, Tajani, Crosetto, Giorgetti, Ber-
nini, Calderoli, Santanchè e molti altri, non ci suonano proprio 
come “nuovi”, anzi!
I temi sul tavolo sono tanti e la situazione non è affatto rosea, 
tra crisi energetica, guerra in Ucraina, povertà crescente e pan-
demia. Gli facciamo comunque un grande augurio, che possa-

no svolgere il miglior lavoro possibile per il bene del Paese, ab-
bandonando quel “basso populismo” fatto di facili promesse e 
disastrose conseguenze. Un augurio anche a chi dovrà svolge-
re il fondamentale ruolo dell’opposizione, che sappia lavorare 
bene insieme, quando necessario, e che si faccia portavoce dei 
veri problemi dei cittadini. La netta sconfitta alle ultime elezioni 
del centrosinistra è sotto gli occhi di tutti. Le responsabilità non 
sono univoche, ma di tanti. Ora basta chiacchiere, è tempo di 
rimboccarsi le maniche e iniziare a costruire un progetto serio 
per il Paese, senza teatrini e senza rancori, con la capacità di 
fare scelte nette e necessarie.

Azione Civica Solidale
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IIS Laeng-Meucci: accoglienza, inclusione e valorizzazione
Iniziative, premi e progetti e il 19 novembre la “Giornata della Scienza”

“Ero molto ansioso ma anche molto 
emozionato, avevo paura di come po-
tesse andare la gita e pensavo continua-
mente: legherò con tutti i miei compa-
gni? Ma grazie a questa esperienza ho 
scoperto un nuovo me e alla domanda 
ho risposto in positivo! Spero vivamente 
che la mia nuova classe possa rimanere 
sempre unita non solo come un grup-
po ma come una famiglia.” Riportiamo 
con gioia le parole di Marco Simoncini, 
1ªAlsa, che riassumono l’entusiasmo di 
tutti gli alunni delle classi prime al ritorno 
dall’uscita didattica in Umbria effettuata 
a settembre. Dopo le attività conoscitive 
introdotte in aula, anche quest’anno gli 
alunni più giovani hanno avuto la possi-
bilità di vivere una full immersion di due 
giorni nella natura, tra Norcia e Cascia, 
con tante attività come rafting, percor-
so avventura, mountain bike e oriente-
ering, organizzate proprio per favorire 
da subito la socialità, la creazione di un 
gruppo-classe coeso e sereno e un clima 
di fiducia tra studenti e docenti. E men-
tre la quotidianità prosegue senza sosta, 
stanno ancora arrivando agli studenti i 
premi e i riconoscimenti relativi ai mesi 
scolastici precedenti: è il caso di Alessio 
Pucci, Sofia Lombardi (3ªAlsa), Nicholas 

Rossi (2ª Alsa) e Emanuel Balzano (2ªAit), 
premiati al concorso letterario “Poesia 
Onesta 2022”, Angelica Maniaci e Silvia 
Finizio (3ªAlsa) primi posti nelle sezioni 
Narrativa e Poesia al Concorso Lettera-
rio Nazionale “Emozioni”, l’intera classe 
5ªAlsa, premiata per aver partecipato al 
progetto YAR- Youth Against Racism, e i 
numerosi ragazzi che si sono distinti per 
le certificazioni Cambridge Pet e First.
Il 3 ottobre si è tenuto anche il semina-
rio finale del progetto Way, nel corso 
del quale è stato presentato il lavoro di 
ricerca sul Whole School Approach, un 
modello formativo che ha come sco-
po la promozio-
ne del benessere 
psicofisico degli 
studenti, migranti 
ma non solo. Con 
tutti i ragazzi del-
le terze medie del 
territorio l’appun-
tamento è a sabato 
19 novembre per 
la “Giornata della 
Scienza”: di matti-
na al teatro Astra 
con l’esibizione “La 
fisica sognante” 

tenuta dal prof. Benuzzi, di pomeriggio 
presso la sede Meucci quando, in occa-
sione della “Scuola Aperta”, saranno i no-
stri alunni ad essere protagonisti nei la-
boratori con esperimenti e dimostrazioni 
scientifiche, coadiuvati dall’associazione 
culturale Fosforo. 
Insomma anche questo sarà un anno 
ricchissimo in cui cercheremo di offrire 
sempre il massimo in termini di ricchez-
za umana, opportunità formative e cul-
turali, per far sì che ciascuno studente 
possa esprimere le proprie potenzialità e 
sentirsi valorizzato proprio come in una 
famiglia.

“Ci interessa”: esercizi di partecipazione e di democrazia
All’I.C. Soprani istituita la figura del rappresentante degli studenti

All’Istituto Soprani prosegue il progetto 
Ci interessa che dà ai ragazzi la possibilità 
di partecipare attivamente alla vita scola-
stica attraverso l’elezione dei rappresen-
tanti degli studenti per ogni classe della 
secondaria. Questa attività, che si inse-
risce nell’insegnamento dell’educazione 
civica, vuole favorire la partecipazione 
democratica dei ragazzi considerandoli 

portatori di interessi, di esperienze, di pro-
poste all’interno della classe, della scuola 
e della comunità; vuole promuovere la 
cultura dell’uguaglianza, del rispetto di 
sé e degli altri, dell’ambiente e della le-
galità; vuole sviluppare e migliorare le re-
lazioni tra gli studenti e tra gli studenti e 
gli adulti di riferimento; vuole prevenire e 
risolvere situazioni di disagio. Le discus-

sioni e i dibattiti si svolgono 
all’interno delle assemblee di 
classe convocate, condotte e 
moderate dai rappresentanti 
degli studenti eletti democra-
ticamente nell’election day. 
Esprimere le proprie opinio-
ni e partecipare alla vita della 
scuola favorisce la crescita in-
dividuale e di gruppo, l’assun-
zione di responsabilità rispet-

to alle decisioni da prendere, riconosce 
agli studenti autonomia, consapevolez-
za, protagonismo. Dar voce agli studenti 
vuol dire renderli partecipi, consapevoli 
del significato di stare a scuola. La scuola 
diventa palestra di democrazia attraverso 
la costruzione di un clima di lavoro fatto 
di rispetto per il modo di essere di cia-
scuno e per le diverse opinioni ed è vis-
suta come una comunità, un luogo del 
vivere democratico dove l’appartenenza 
condivisa si costruisce, dove le differenze 
si incontrano, dove la partecipazione at-
tiva si insegna attraverso azioni concrete. 
“Se si vuole che la democrazia prima si 
faccia e poi si mantenga e si perfezioni, 
si può dire che la scuola a lungo andare 
è più importante del Parlamento, della 
Magistratura e della Corte costituzionale” 
Piero Calamandrei.
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I.C. Mazzini, una stella nel firmamento!
Dalla festa dei nonni al laboratorio teatrale e di scrittura

L’anno scolastico è iniziato con una giornata particolare, in oc-
casione della Festa dei Nonni, i bambini della scuola dell’infan-
zia Sant’Agostino ed Acquaviva hanno accolto i loro cari con 
canti e musica, accompagnati dal docente Lorenzo Angelini, 
animando una vera e propria festa con tanto divertimento ed 
allegria. Come al solito, gli ospiti tanto attesi non sono arrivati 
a mani vuote, ma hanno portato un dono speciale: un albe-
ro di ciliegie da piantare insieme nel giardino della scuola. Un 
modo semplice per ricordarsi del loro amore: mangiare i frutti 
dell’albero dei nonni per sentirli vicini e rivolgere loro un dolce 
pensiero! Ancora emozioni, scoperte ma soprattutto conferme, 
sul palcoscenico e non solo, alla secondaria dell’I.C. Mazzini è 
ricominciato infatti il laboratorio teatrale con l’esperta esterna 
di teatro Fiorella Coletta.
Si sono da poco conclusi gli spettacoli da lei diretti come regi-
sta, intitolati “Frammenti di memoria”, una pièce di interclasse 
realizzata con il patrocinio del Comune di Castelfidardo che ha 
acceso una luce sul passato, sulle tradizioni locali e la fisarmo-
nica, con la figura per noi imprescindibile di Paolo Soprani; e 
lo spettacolo “Le verità nascoste”, che sviscera le scottanti te-
matiche della salvaguardia dell’ambiente e del rispetto dei di-
ritti umani, portato in scena dalla classe ex 3C sia all’Astra di 
Castelfidardo sia alla rassegna teatrale di Lanzo Torinese (TO) 
“Dire, fare…Teatrare”,ottenendo un grande plauso da parte di 
giuria, insegnanti e alunni provenienti da tutta Italia. La mede-
sima classe ha portato davvero in alto il nome dell’I.C. Mazzini, 

aggiudicandosi, oltre a questo successo, anche il primo premio 
alla staffetta di scrittura Bimed, ottenendo il premio nazionale 
“ScriViAmo” nella categoria “medie”, consistente in niente poco 
di meno che una stella nel firmamento e la possibilità di parte-
cipare all’udienza del Papa a Roma del 26 ottobre  e alla ceri-
monia di premiazione finale.

Prosegue il progetto adozione a distanza
All’Istituto Sant’Anna un calendario per sostenere l’attività 

Anche in questo anno scolastico per l’isti-
tuto Sant’Anna si rinnova il progetto ado-
zione a distanza. Ormai da vari anni l’istituto 
sostiene la vita e la speranza di due gemel-
line del Perù che hanno perso i genitori e 
vivono con i loro nonni. Con i bambini a 
scuola è bello conoscere il mondo dell’a-
dozione a distanza, sapendo che alcuni dei 
loro risparmi vanno a chi ha più bisogno e 
permettono alle piccole di andare a scuola 
e di avere i sostegni medici per quando ne 
hanno bisogno. Tale progetto aiuta i bam-
bini a conoscere attraverso delle lettere 
e delle immagini le bambine che soste-
niamo senza sradicarle dal loro territorio 
d’origine. Nell’ambito dell’educazione ci-

vica permette di riflettere sull’apertura agli 
altri nello spirito dell’inclusione e dell’ac-
coglienza. Per sostenere tale progetto la 
scuola oltre che con le offerte volontarie 
e con delle pesche di beneficenza realizza 
nel mese di dicembre un calendario con 
tutti i bambini e gli insegnanti dell’infanzia 
e della primaria. Se lo scorso anno il tema 
dell’istituto era quello delle stagioni e delle 
festività, quest’anno le foto saranno basate 
sulle varie tematiche annuali scelte dalle 
sezioni e dalle classi. Sarà un’esplosione di 
emozioni e colori! Intanto invitiamo tutti a 
conoscere l’istituto sabato 3 dicembre dal-
le 16.30 alle 19 in vista delle iscrizioni per 
l’anno scolastico 2023-2024. 
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Festa del donatore, la solidarietà che unisce
Avis: un appello ai giovani affinchè si avvicino all’associazione 

È da sempre un momento di coesione e di 
esaltazione dei valori più nobili e così è stato 
anche il 16 ottobre quando si è celebrata per 
la 63^ volta la festa del donatore promossa 
dalla sezione locale Avis. Un’edizione che 
seppur ancora in sordina ha lanciato un se-
gnale di ripartenza dopo la pandemia e che 

ci si augura possa fungere da viatico ad un 
completo recupero. La presenza di tutte le 
associazioni di volontariato e soprattutto di 
tanti cittadini che con spirito di servizio si 
mettono a disposizione del prossimo, di-
mostra come l'Avis sia capace di aggregare 
tutte le realtà solidali e generose del territorio  
rendendo questa festa comune e condivisa. 
La relazione del presidente Angelo Simo-
niello ha messo in evidenza come il dato 
delle donazioni (150 mensili a fronte del-
le 165 dell'anno precedente) sia in leggera 
flessione ma significativamente costante in 
tempi di covid, mentre il numero di donatori 
attivi si è arricchito di 21 nuovi iscritti. Un ap-
pello particolare è stato rivolto ai giovani e in 
special modo ai neo maggiorenni affinchè 
si iscrivano all'Avis per donare una piccola 
ma preziosa porzione del proprio tempo e 
del proprio sangue: un gesto che rende più 
veri ed utili e parte attiva di una famiglia al-
largata. E se non poteva mancare un ricordo 
commosso al volontario per antonomasia 
Vittorio Polenta sottolineandone proprio 
il grande carisma aggregativo, un ulteriore 
servizio a favore del prossimo è stato garan-
tito devolvendo le rimanenze di bilancio agli 
istituti scolastici per l'acquisto di materiale 

didattico. Le tradizionali borse di studio sono 
state conferite a Giorgia Giannoni e Thomas 
Staffolani, mentre l’elenco dei premiati in Au-
ditorium San Francesco con l’oro è compo-
sto da: Alborino Carmine, Allori Emilia, Bale-
ani Simone, Batocco Donatella, Benedettelli 
Andrea, Borselli Federico, Brunetti Alessan-
dro, Cantarini Cristian, Castrucci Alessandro, 
Centioni Claudia, Coletta Alessandro, Fran-
ceschini Simone, Gioacchini Giorgio, Giu-
liodoro Anna Maria, Invernati Maria, Moro 
Gianluca, Paci Paola, Papa Andrea, Paolinelli 
Mauro, Pierucci Patrizio, Polenta Sabrina, 
Raponi Francesco, Romoli Roberto, Sabba-
tinelli Angela, Saraceni Giorgio, Simonetti 
Alessio, Spinsante Cristina, Taddei Markus, 
Veghes Ninel, Verdenelli Luca, Vero Aga-
ta. Un ringraziamento alla ditta Garofoli per 
avere donato le bottigle di vino destinate agli 
8 ‘oro con smeraldo e diamante” e al centro 
diurno Arcobaleno per i cestini fatti a mano.

Farmacie di turno
Domenica 6 novembre  
Farmacia Crocette
Domenica 13 novembre
Farmacia dott. Dino
Domenica 20 novembre
Farmacia Centro
Domenica 27 novembre
Farmacia dott. Perogio
Domenica 4 dicembre  
Farmacia dott. Max
Giovedì 8 dicembre  
Farmacia dott. Dino
Domenica 11 dicembre  
Farmacia Crocette
Domenica 18 dicembre  
Farmacia dott. Dino
Sabato 24 dicembre  
Farmacia Comunale Centro
Domenica 25 dicembre  
Farmacia dott. Perogio
Lunedì 26 dicembre  
Farmacia Comunale Crocette

La Croce Verde ringrazia quanti hanno donato in memoria di:
Bartolini Rita: famiglia Socci Napoli € 20,00; Berti Oreste: Giovanna De Angelis € 300,00; Burini Luisa: i suoi cari € 100,00; Can-
tori Giovina: la famiglia i parenti e gli amici € 370,00; Carli Lamberto: la famiglia e gli amici € 100,00; Cerquetella Giuseppe: la 
famiglia e gli amici € 638,40; ditta Gel Spa € 190,00; Cola Anna: la famiglia e gli amici € 50,00; Gambini Italo: il condominio di 
via Dante Alighieri 56/B € 90,00; i parenti e i conoscenti € 65,00; Garbuglia Fiorina: parrocchia Crocette € 500,00; Gioia Alma 
in Staffolani: Famiglia Gualtiero Giucciomei € 15,00; familiari e conoscenti € 204,00; Gioia Armando Fabio e Barbara € 150,00;  
Gobbetti Giulio: la famiglia Gobbetti (Santo Stefano) € 85,00; Mazzieri Alfredo: la famiglia Mazzieri € 215,00; Mengoni Gina: i 
vicini € 70,00; Polenta Rolando ditta Eurocab € 102,00; Parrocchia S. Agostino € 315,00; Palmieri Luca: i dipendenti della Garofoli 
spa € 180,00; Gilda, Donatella, Liuda, Patrizia, Catia, Rachele, Antonio, Filomena, Maria, Alberto, Magena, Angela, Nicola, Lorenzo, 
Mauro € 75,00; Preveda Vasyl: ditta Gel spa € 210,00; Rosciani Italo: il condominio di via colombo 97 & Nisi € 120,00; Tridenti 
Aldo: i dipendenti della ditta Somacis € 400,00.

Croce Verde

Don Bruno, un prete di origine controllata da Dio
50 anni di sacerdozio e di attenzione per gli ultimi e i più deboli

Un anniversario è un segno di fedeltà, per-
severanza e impegno quotidiano dispensato 
con passione e spirito di servizio. Mezzo se-
colo di sacerdozio è un segno di grazia pas-
sata attraverso la persona e il carisma di don 
Bruno Bottaluscio, un prete “doc”, di origine 
controllata da Dio, come simpaticamente 
ribattezzato dall’Arcivescovo Angelo Spina. 
Il senso di gratitudine e condivisione che ha 
permeato la Santa Messa celebrata presso la 
Collegiata e il successivo momento convi-
viale in piazza vissuti il 16 settembre scorso, 
sono testimonianza tangibile della bontà dei 
semi piantati dal “nostro” parroco e di una 
Chiesa viva. «Un operaio nella vigna del Si-
gnore dal cuore grande e generoso di carità 
che ha contribuito a costruire una comunità  

unita», ha detto S.E., alle cui parole si sono 
accodate tante affettuose voci. L’Acr, i ragazzi 
del catechismo, le associazioni di volonta-
riato, le autorità istituzionali hanno espresso 
la stima e la riconoscenza per la sensibilità, 
l’attenzione agli ultimi e ai più deboli, la tol-
leranza, la forza e la determinazione operosa 
di Don Bruno. La dedica a ‘Don Pru’ dei tanti 
bambini cui ha regalato saggezza e… prugne, 
e la poesia in rima declamata dal presidente 
diocesano Peppe Rizzi testimoniano la pro-
fonda amicizia e la versatilità di un sacerdote 
operativo dai mille talenti: «Non c’è posto nel 
nostro paese (Castelfidardo) in cui non ha 
messo lo zampino alternando il profano al 
più congeniale divino. Lo trovi a dipingere, lo 
trovi a smontare, non c’è nulla che a mano 

non sappia fare». Consacrato nella chiesa 
parrocchiale di San Pietro a Varano nel 1972 
in una giornata piovosa come questa – ha 
ricordato indirizzando una preghiera alle vit-
time dell’alluvione – e da trent’anni al servizio 
di Castelfidardo, don Bruno ha «ringraziato 
il Signore che mi ha voluto prete anche se 
non lo meritavo. E ringrazio tutta la comuni-
tà fidardense che con tanta bontà ha voluto 
condividere questo momento e contribuisce 
ogni giorno a costruire una città solidale». 
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“Il dono di Cate”, l’esempio che moltiplica la vita
Giornata nazionale del ‘Sì”: l’impegno del gruppo comunale Aido

In occasione della cam-
minata del cuore è stato 
presentato in anteprima 
“Il dono di Cate” a cura 

dell’autore Marino Monti. Il libro rac-
conta gli ultimi giorni di Caterina e 
la scelta della famiglia Governatori 
di donare gli organi: una testimo-
nianza per non dimenticare questo 
nobile gesto ma soprattutto un in-
vito a seguirne il generoso esempio. 
Come ha sottolineato la presidente 
nazionale Aido Flavia Petrin, la Gior-
nata Nazionale del SI” svoltasi il 2 
ottobre scorso ha avuto come filo 
conduttore proprio il percorso del 
Sì. La forza di Aido è nella sua storia, 
ormai prossima al cinquantennale, e 
nella sua presenza, viva e coesa sul 
territorio nazionale, grazie a migliaia 
di volontari e donatori. L’Aido pro-
muove, in base al principio della so-
lidarietà sociale, la cultura della do-
nazione di organi, tessuti e cellule, la 

conoscenza di corretti stili di vita atti 
a prevenire l’insorgere di patologie 
che possano richiedere come tera-
pia il trapianto di organi. E’ proprio 
l’Aido che provvede alla raccolta di 
dichiarazioni di volontà favorevo-
li alla donazione di organi e tessuti 
post mortem, ma è anche impegna-
ta a informare correttamente i citta-
dini affinché possano esprimere una 
scelta consapevole ora che sono in 
vita e non demandare la scelta ad 
altri. Il dono salva la vita: a cosa ci 
serve il nostro organo e/o tessuto 
dopo la morte? Purtroppo la legge 
91/99 (del silenzio/assenso) ancora 
dopo vent’anni non ha trovato la sua 
piena applicazione. Perciò, diciamo 
SI alla donazione ora che siamo in 
vita e facciamo in modo che se ne 
parli maggiormente in quanto il tra-
pianto può avvenire solo se ci sono 
i donatori.

Marco Pantalone 

La camminata che fa bene al cuore e al prossimo
I Semi dell’albero, raccolta fondi per aiutare chi è in difficoltà

Il 3 settembre scorso si è svolta la terza edizione di “5 alle 7 la cam-
minata del cuore nel verde della Selva”, evento fortemente voluto e 
organizzato da I Semi dell’Albero quale stimolo alla ripartenza dopo 
il periodo di chiusura sociale dovuto alla pandemia. La manifestazio-
ne ha visto la presenza di un nutrito quanto inaspettato numero di 
partecipanti i quali, oltre ad aver contribuito alla raccolta fondi (la cifra 
raggiunta è di 1260 euro e verrà utilizzata per far fronte alle richieste di 
aiuto), hanno percorso in compagnia i 5 km dell’anello che circonda 
la Selva, sotto la guida esperta dei volontari dell’Atletica Amatori Avis, 
indossando la maglietta dell’evento e accompagnati dai tanti amici 
a quattro zampe. Il punto di ristoro, generosamente offerto da Fior 
Di Grano, La Centrale e Vecchia Panetteria, ha costituito un’ulteriore 
possibilità di aggregazione, insieme alla lotteria con simpatici premi e 
all’intrattenimento  di Alessandro Governatori. La collaborazione con 
la locale sezione Aido ha consentito di riflettere sul gesto altamente 
umanitario della donazione di organi. L’associazione di volontariato 
I Semi dell’Albero, pensata come punto d’ascolto con finalità soli-
daristiche verso situazioni di disagio e di bisogno, porge un sentito 

ringraziamento a tutti 
i volontari coinvolti e a 
quanti hanno suppor-
tato l’evento: Comu-
ne, Polizia Locale, Pro-
tezione Civile, famiglia 
Governatori, Croce 
Verde, Anc, l’A. A. Avis, 
Aido, Comitati Crocette e Acquaviva,  gli sponsor Silga, Bcc, Aido, 
Visionottica Rizza, Gala, V2, Briciole, Si Con Te Fornaci, Stile Corni-
ci, Esclusiva Immobiliare, Gelateria Castellana, Smile Diving, Promart. 
Appuntamento al prossimo anno con la speranza di una partecipa-
zione ancora più numerosa e di tempi più sereni. L’associazione invita 
coloro che hanno tempo a disposizione e voglia di aiutare il prossimo 
ad aderire al progetto, iscrivendosi con una quota associativa annua 
di 25 euro contattando il 3487159712, numero al quale si può rivolge-
re chi vive una situazione di difficoltà potendo contare sulla massima 
discrezione e sensibilità. 

Gruppo comunale di Protezione civile in prima fila
Supporto nell’emergenza alluvione, presidio durante gli eventi

Un periodo intenso per il gruppo comunale di protezione civile, chiamato ad aiutare le popolazioni al-
luvionate della zona di Senigallia. Come sempre in prima fila durante le richieste di supporto, i volontari 
si sono immediatamente messi a disposizione e seguendo una turnazione giornaliera non si sono mai 
fermati. Dal giorno seguente la calamità, i ‘nostri’ erano già presenti nelle zone maggiormente colpite: 
le pompe e i moduli antincendio sono stati messi subito in azione per togliere l'acqua che invadeva 
case, cantine, garage. Un contesto emergenziale molto delicato, in cui si è lavorato anche per il recu-
pero di auto sommerse e per aiutare le famiglie a liberarsi del fango residuo in casa. Nel contempo, i 
volontari sono stati presenti nei momenti di allerta che hanno interessato anche la nostra città, dove 
si sono registrati disagi causati dal forte vento che ha spezzato e fatto cadere alberi e tronchi in varie 
arterie cittadine; in stretto coordinamento con con il comandante Tondini e la Polizia Locale, si è con-
tribuito a controllare il territorio e a metterlo in sicurezza. Momenti più lieti quelli vissuti a supporto del 
PIF, Premio internazionale della fisarmonica, ove i volontari hanno avuto la possibilità di incontrare il 
cantante Mario Biondi che li ha ringraziati ‘per il lavoro che svolgono a favore della comunità".

Open day natalizi all’Anfass
onlus Conero
L’Anffas onlus Conero co-
munica che in occasione 
delle festività natalizie ef-
fettuerà degli open day 
che si terranno sabato 15, 
domenica 16, sabato 22 e 
domenica 23 con orario 
10:00-13:00 e 14:00-19:00 
presso la sede in via dell'Acquedotto 13. Volontari ed ospiti 
vi aspettano con castagne e vin brulé per passare una ca-
lorosa giornata insieme all'insegna dell'amicizia e della so-
lidarietà! Sarà l’occasione anche per ammirare le tante cre-
azioni in terracotta, colorate e invetriate che l’associazione 
realizza artigianlamente anche su ordinazione e persona-
lizzate per regali speciali e bomboniere. Info: 0717822582; 
info@anffasconero.it. La grande famiglia dell’Anffas Cone-
ro si congratula inoltre con i ragazzi protagonisti ai cam-
pionati Nazionali unificati Dir - Sitting e Standing disputati 
a Trevi il 21-22-23 ottobre: tre giorni ad alto contenuto di 
emozioni, sforzo fisico e soddisfazioni, per gli ottimi risul-
tati conquistati con la maglia dell’Antropos: grazie a tutti i 
giocatori (Magnarelli, Governatori, Facchino, Morresi, Gar-
buglia, Vaccarini, Carlini, Pierini, Ludovico, Luciani, Cervel-
lini), al dirigente Lucio, al tecnico Minoliti e a tutti i genitori.  
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Natural Body Building, Alessandro Patarca al top
Il titolo italiano e negli assoluti vale l’ingresso nel circuito dei “prof”

Determinazio-
ne, passione, or-

ganizzazione. Ingredienti 
che abbinati ad un’alimen-

tazione bilanciata e alla 
perseveranza negli allena-
menti, hanno consentito 

al concittadino Alessandro 
Patarca di conseguire risul-
tati eccellenti, tenacemente 
meritati e forse neanche mai 
sognati. Mettersi in gioco a 53 

anni, con un’attività di artigiano 
sulle spalle e una bella famiglia 
di tre figli, non è da tutti. Eppure 

lui ci è riuscito, ritaglian-
do scampoli di tempo 
libero per andare in 
palestra, aumentando 

l’impegno nel periodo del covid e model-
lando giorno dopo giorno il proprio corpo 
fino ad arrivare, dopo una serie di qualifica-
zioni, a conquistare il titolo italiano nel 2021 
nella WnbfItaly nel Natural Body Building 
categoria men’s phisique, vittoria bissata 
quest’anno in cui si è aggiudicato anche 
gli assoluti Nazionali/Internazionali open 
svoltisi a Igea Marina sabato 15 ottobre: una 
doppietta mai registrata nella storia della fe-
derazione. Una scalata che gli ha garantito 
le cosiddette pro-card, una di categoria e 
l’altra negli assoluti, che attestano l’ingres-
so nel circuito professionistico e dunque la 
possibilità di partecipare alle competizioni 
Europee e Mondiali. «Non avevo mai pen-
sato all’eventualità di gareggiare, ma il mio 
coach, il milanese campione del mondo 
Massimo Brunaccioni con cui ho program-

mato i vari step confrontandoci sia di per-
sona che in modalità a distanza, ha notato 
che stavo raggiungendo una forma notevo-
le e mi ha spronato a provarci. Negli ultimi 
tre anni in effetti ho intensificato gli allena-
menti, la fiducia nel percorso intrapreso e 
le ambizioni agonistiche sono cresciute di 
pari passo. Ho iniziato dalle qualificazioni 
ai campionati italiani di natural body buil-
ding, ritrovandomi a competere con il mio 
fisico e le mie pose con quelle di ragazzi 
che hanno la metà degli anni. Al di là della 
soddisfazione dei risultati, ciò che gratifica è 
far parte di un ambiente che promuove uno 
sport sano, coerente con il mio stile di vita e 
con la scelta di essere vegano». La prossima 
sarà stagione di ulteriori sfide, in cui Patarca 
alzerà ulteriormente il livello per consacrarsi 
tra i “prof”. Profilo Instagram ale_naturalveg.

Asd Pescatori Castelfidardo, largo ai giovani
Riprende l’attività agonistica e crescono le nuove leve 

Riprende l’attività agonistica che vedrà impegnata l’Asd Pescatori Castelfidardo 
sia nel “nostro” lago in contrada Merla che in altri campi di gara della provincia. 
Dal mese di dicembre si aprono ufficialmente le iscrizioni per l’anno 2023  e la 
società invita tutti gli aspiranti pescatori ad unirsi al gruppo per stimolare un ri-
cambio generazionale che possa portare a nuovi traguardi di successo contri-
buendo ad accrescere il prestigio del club. L’attenzione verso i giovani talenti che 
sono all’inizio del percorso è testimoniata da Melissa Scopini, Michele Giacchè ed 
Emanuele Mortali (nelle foto), ragazzi che si sono già distinti in competizioni ri-
servate alle nuove leve e che dimostrano come questo sport sia di tutti e per tutti. 
Info sulle prossime gare e iscrizioni sulla pagina facebook “Asd Pescatori Daiwa”.

Caterina Logoh, bronzo agli Europei under 20
Dalla Nazionale al trasferimento nel club di Bolzano di serie A2

Più su… geograficamente, nella crescita tec-
nica, nei risultati. Dai primi canestri con la Vis 
basket, all’esperienza formativa nel progetto 
federale dell’High school basket Lab, tram-
polino di lancio per l’esordio in serie A con 
la squadra di Battipaglia di cui ha vestito la 
maglia per due stagioni.
Oggi Caterina Logoh, classe 2003 per 181 
cm, è una giocatrice dell’Alperia Basket club 
Bolzano con cui si sta mettendo alla pro-
va nell’ancor più performante girone nord 
di A2: un ulteriore step di crescita per la 
‘guardia’ reduce da un’estate azzurra. La fi-

dardense è infatti entrata stabilmente 
nel giro della Nazionale partecipando 
alla spedizione che in estate ha vinto 
la medaglia di bronzo ai campionati 
europei under 20 svoltisi a Sopron, 
Ungheria.
Ora Caterina ha deciso di dare un’al-
tra accelerazione al suo percorso, 
trasferendosi nell’Alto Adige perché – 
per dirla con le sue parole - «so che è una 
grande sfida che l’affronto con tanta voglia 
ed entusiasmo». Legatissima alla famiglia, 
studentessa seria e ragazza solare, Caterina 

fa del fisico la propria arma principale «e in-
tendo sfruttarlo al meglio per migliorare an-
che a livello di visione di gioco e attenzione 
ai dettagli».
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Bocciofila Castelfidardo, spettacolo d’alto livello per il 50°
Ai campionati Paralimpici, splendido oro di  Magnarelli-Governatori

La Bocciofila Castelfidardo ha festeggiato il 
50esimo anniversario dalla fondazione con 
una prestigiosa gara di alto livello che ha ri-
chiamato 51 coppie composte da giocatori 
di primo piano del panorama nazionale.
La competizione, diretta da Silvio Giustozzi, 
si è svolta domenica 25 settembre, ma già 
nella serata precedente 16 coppie si erano 
sfidate in una sorta di anteprima di gala, in-
titolata Lo spettacolo delle stelle che aveva 
visto il successo di Miloro-Monaldi (Vigasio 
Villafranca).
Grande spettacolo all’indomani, soprattutto 
grazie ai vincitori Cappellacci-Patregnani 
(Fontespina) che in finale hanno procurato 
un dispiacere al pubblico di casa batten-
do 12-4 la squadra della bocciofila locale: 
Gabriele Marinelli e Michele Magnaterra, 

collaudata coppia di casa che forse non è 
riuscita ad esprimere il meglio nell’atto de-
cisivo ma che aveva compiuto un percor-
so entusiasmante, dominando per 12-0 la 
semifinale con i romani Benedetti-Tomao. 
Resta in ogni caso il successo organizzativo 
della società presieduta da Carlo Serrani ba-
sato su passione, competenza ed amicizia, 
doti che tornano ora a confluire sull’attività 
quotidiana e sulla nuova stagione agonisti-
ca. Socializzazione ed inclusione sono stati 
poi gli ingredienti dei campionati Regionali 
Fib paralimpici, ospitati a metà ottobre: pro-
tagonisti 38 atleti suddivisi in sei squadre, 
provenienti da Tolentino, Fano (due rap-
presentative), Civitanova e Calcinelli oltre 
ai 'padroni di casa'. Un evento organizzato 
in collaborazione con l'Anthropos ospitato 

già nelle stagioni precedenti, che ha fatto 
da viatico ai campionati italiani disputati la 
settimana successiva a Trevi in cui Massimo 
Magnarelli e Mirko Governatori hanno con-
quistato uno splendido oro di coppia livello 
“A” guidati dall’istruttore Marco Minoliti. Un 
trionfo completato dall’argento individuale 
di livello A vinto dallo stesso Magnarelli.

Stefano Spoldi, emozioni tricolori
Al Misano world circuit è sua la moto che vince il trofeo amatori

Sul gradino più alto del podio del circuito di Misano Adriatico in qualità di meccanico del 
pilota Fulvio Rizzi, componente del Team "56 Corse" di Molinella: è accaduto domenica 2 
ottobre al nostro concittadino Stefano Spoldi, che ha preparato la BMW M1000 RR numero 
66 artefice del successo nella Coppa Italia di motociclismo velocità nella categoria "1000 
avanzata" trofeo amatori. Un tricolore motivo di orgoglio per l’intero team, per la comunità 
sportiva fidardense e per Spoldi, immerso da sempre con passione e professionalità nell’a-
drenalica vita da paddock sia come titolare di un’attività dedicata al mondo delle moto sia 
come apprezzato pilota, considerato tra i senatori dei circuiti delle gare CIV amatori. 




